
年金者組合大阪市内協議会との協議等議事録（要旨） 

 

      教育委員会事務局  

 

１ 日   時  令和６年６月 27日（木）午前９時 30分 ～ 午前 11時 30分 

 

２ 場   所  大阪市役所地下１階 第１共通会議室 

 

３ 団 体 名  年金者組合大阪市内協議会 

 

４ 協議等の趣旨  万博への学校単位の児童・生徒の招待事業についての協議 

 

５ 出 席 者 

（団体側） 

代表者 他６名 

（本 市） 

教育委員会事務局 ３名 

 

６ 議    事 

（１）大阪・関西万博の学校単位の招待事業の中止について（項目番号１） 

      団体要望概要 

       ・メタンガスの問題をはじめ、万博に関する情報を学校に情報提供して欲しい。 

       ・参加意向調査には「不参加」という選択肢がなかったが、調査の内容を事前に確認し、大阪府に

対し問題提起できなかったのか。 

        

      本市説明概要 

       ・メタンガス、アクセス面、パビリオン、熱中症対策、防災対策等、万博に関する情報が少ない状

況は認識している。参加の最終的な判断は各学校となるので、教育委員会に来た情報については、

適切に情報提供していく。 

        会場の安全面について教育委員会が何かを行うということは難しいが、アクセス面については、

メトロに要望を出す等の対応を行っている。 

       ・府の市町村教育委員会向けの説明会の内容を受け、混乱が生じないよう、全ての校長向けに改め

て大阪市独自の説明会を実施している。情報が少ない中で参加・不参加の判断を行うことは困難

であることは承知しており、後日不参加に変更することは可能なので、まずは条件が整った場合

にどのように参加するかを想定して意向調査に回答するように依頼したところである。 

        

 

 



（２）教育委員会による大阪・関西万博への参加に関する指導について（項目番号２） 

      団体要望概要 

       ・電車で行くとなるとほとんどの学校が中央線を利用することになり混雑が予想されるが、安全対

策等はどうなっているのか。 

       ・万博会場の防災対策について把握しているのか。 

       ・万博に行かなかった児童生徒に対する教育の機会の保障はどのように考えているのか。 

       ・熱中症対策はどのように考えているのか。 

       ・下見に行けないと聞いているが、そのようなところに行ってもいいのか。 

       ・引率者について、教員不足の状況が続いているが大丈夫なのか。 

       ・万博の会場はメタンガスの問題や交通アクセスの問題等、学校単位で連れていくのは困難な場所

である。問題があってからでは遅いので、教育委員会として参加中止の判断をして欲しい。（意

見のみ） 

 

      本市説明概要 

       ・府の委託事業者が希望日が集中しないよう、調整を行うと聞いている。また、時間帯についても

通勤時間を外すといった対策が考えられる。メトロには、駅の誘導員の配置や専用車両の運行等

を要望している。本市としてできることは、引率者を増員したいと考えている。 

       ・夏頃には万博協会から防災計画が示されると聞いている。他の情報も含め、情報が確定次第学校

に提供していくことで、学校の判断材料を増やしていきたいと考えている。 

       ・招待事業としては、参加しなかった児童・生徒への措置として一日券相当のプロモーションコー

ド（クーポン）が配付されると聞いている。学習の保障について、パビリオンの詳細が不明なた

め、パビリオンに関する学習は現時点で未定だが、万博協会が作成した SDGｓを中心とした社会

問題についての学習プログラムについて、資料を作成して学校に周知している。学習は必須では

ないが、行く、行かないは別として学習する環境は整えている。 

       ・万博の会場内に８か所救急医療ができる施設ができる予定と聞いている。 

       ・下見に行けないというわけではなく、下見の開始時期が示されていない状況である。開会後しか

下見に行けないとなると、４月中に行く予定の学校が困るので、開催前の春休みに下見ができる

ようにしてもらいたいと要望を伝えているところである。 

       ・教員でなくても、ボランティア等が確保できればと考えている。ただ、交通費や入場料がかかる

となると、費用の問題が出てくるので、引率の教職員と同等の扱いにして欲しいというのは要望

している。 


